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Toutes les classes d’âge de 10 ans à 90 ans 
étaient représentées, après 1 an de préparation 
de cette journée, en organisant des animations 
dans le village tout au long de cette année. 

Après un apéritif offert à l’ensemble de la 
population, un repas dansant très animé 
s’est déroulé dans la salle d’animation avec 

120 convives. Et enfin dans la soirée, une 
soupe à l’oignon est venue clôturer cette 
belle aventure.

Comme il y a 10 ans, le thème du défilé était 
« les pirates », avec un immense bateau de 
corsaires qui a sillonné les rues du village, 
suivi par une armée pirates de tous âges et 

motivés. La sécurité du défilé et le service lors 
de l’apéritif étaient assurés par les classes 
en 5, qui reprendront le flambeau en 2025. 

Les classes en 4 sont terminées, Vive les 
classes en 5 ! ■

Les Classes en 4 à l’abordage !
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Parking avec accès PMR

Prestation traiteur assurée par Dominique Traiteur

www.domaine-malval.fr

06 59 09 04 07
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Col de Malval 
69670 Vaugneray
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Le 15 septembre 2024, le traditionnel défilé des classes en 4 s’est déroulé sous le soleil.



Le repas du CCAS s’est déroulé le dimanche 13 
octobre 2024 dans la salle d’animation du village.
Comme chaque année de nombreux habitants de plus de 
70 ans de la commune ont répondu présents. Cette année, 
ils étaient 89, chiffre en hausse par rapport aux années 
précédentes. Pour animer le repas, le groupe les Ocques 
Rouges, avec leurs 10 musiciens, ont interprété des chansons 
de toutes les époques, permettant de rendre ce moment très 
convivial et apprécié de tous. ■

SIPAG
Une randonnée bien arrosée…

Le mardi 1er octobre, dans le cadre de la semaine bleue, le 
SIPAG (syndicat intercommunal des personnes âgées du 
territoire) a organisé une randonnée sur la commune de 
Sainte-Consorce.
Malheureusement, le ciel n’a pas été clément, avec des pluies 
soutenues tout au long du parcours, mais heureusement 
une soixantaine de participants ne se sont pas découragés, 
motivés par tout le staff du SIPAG.
Un succulent goûter a réconforté tout le monde dans un 
moment convivial à la salle d’animation du village, et la chaleur 
qui manquait à l’extérieur s’est retrouvée à l’intérieur ! ■

Repas du CCAS
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Le ciel était aussi bleu en ce 30 août 2024 qu’il 
y a 80 ans.

Le devoir de mémoire que nous avons commémoré, entourés d’une 
quarantaine de personnes, élus, anciens combattants, pompiers, 
Consorçois.es et adhérents de divers comités historiques amis, a été 
une démarche essentielle pour honorer ceux qui ont sacrifié leur vie 
pour la liberté et la justice.

Le mitraillage tragique du 30 août 1944 fut une erreur de la part des 
avions alliés ; c’est une tragédie qui est restée gravée dans la mémoire 
collective du village.

Notre association a souhaité rendre un hommage particulier à ces 
combattants venus de France et d’ailleurs avec l’édition d’un livret 
à 4 € dans lequel vous trouverez un panel de divers textes : sur 
l’aviation de l’époque, ainsi que sur le maquis Gabriel Péri, des fiches 
des jeunes combattants morts pour la France, à Sainte-Consorce, de 
témoignages et autres textes sur les FTP/MOI.

Venez à notre rencontre les 2ème dimanches du mois de 14h à 18h au 
musée Antoine Brun, ainsi que le dimanche 24 novembre de 10h à 
17h au salon de l’histoire et du patrimoine, salle du Vourlat à Messimy.

À l’heure où nous écrivons ces lignes, Le 5ème numéro de notre 
gazette : « La feuille du marronnier » est en cours d’élaboration et sera 
disponible courant novembre dans les lieux habituels de la commune 
et les 3 musées de la CCVL. ■

Contact pour toute demande : apsc69280@gmail.com

Les amis 
du patrimoine 

de Sainte-Consorce
Commémoration
du 30 août 1944
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C’est nouveau à Sainte-Consorce !
Chez Berlioz, résidence de vacances pour Aristo'chats
Delphine CARVALHO, bonjour !

Comment vous est-il venue 
l’idée d’ouvrir une pension 
pour chats ?
J’ai moi-même un chat, j’aime 
beaucoup les animaux et 
particulièrement les chats. Quand 
nous partions en vacances, je 
mettais mon chat en pension et 
cela n’était pas toujours facile de 
trouver un lieu de garde. J’ai pensé 
que cela pouvait être utile d’ouvrir une 
pension pour chats pour les habitants 
de l’Ouest Lyonnais.
J’ai travaillé auparavant pendant 15 ans dans 
le secteur privé et j’ai eu envie de créer cette 
pension, projet qui mûrit depuis plusieurs années. J’habite une 
maison dans le secteur de la Badelière, j’ai fait quelques travaux 
intérieurs au niveau de mon garage et extérieurs pour accueillir 
tout ce petit monde.
Pour pouvoir ouvrir cette pension, j’ai passé la formation Acaced qui 
est une formation obligatoire pour travailler au contact des animaux 
domestiques. J’ai également une formation de secourisme canin 
et félin et j’envisage une formation de comportementaliste félin.
J’ai ouvert mon établissement le 6 juillet 2024.

Pourquoi avoir appelé votre pension « Chez Berlioz » 
et combien de chats pouvez-vous accueillir ?

Mon chat s’appelle Berlioz, il ne rentre pas dans la pension, 
il peut cependant apercevoir les chats qui sont gardés.

Je peux accueillir une vingtaine de chats par jour, c’est 
une petite structure, ce qui permet de bien veiller au 
confort et à la sécurité de chaque pensionnaire. Les chats 
doivent être identifiés par puce ou tatouage, stérilisés 
et vaccinés pour le bien-être de tous!

Comment se passe une journée avec tous 
les chats ensemble ?

La pension dispose d’un espace intérieur chauffé (rez de 
chaussée et un étage pouvant permettre à certains de s’isoler) 

et d’un espace extérieur abrité et clôturé. Les chats peuvent 
passer d’un espace à un autre par une fenêtre. Lorsqu’il y aura 
le chauffage dans l’espace intérieur, cette fenêtre sera fermée et 
les chats pourront passer par la chatière qui est sur cette fenêtre.
Dans ces espaces, les chats peuvent se reposer (nombreux 
aménagements en hauteur ou au sol) ou jouer (tunnel, arbre à 
chats, parcours mural, jouets), je leur mets aussi chaque après-midi 
de la musique douce. Il y a également des boxs individuels fermés 
permettant l’adaptation en douceur pour le nouveau pensionnaire 
qui arrive. Cela permet au chat de prendre ses marques en observant 
son environnement. Le bien-être des chats est primordial.
Concernant leur repas, c’est moi qui fournis la nourriture. Il s’agit de 
croquettes et de pâtés de qualité recommandés par mon vétérinaire 
référent.
Si un chat a un traitement, je peux lui donner un médicament 
pendant sa période de garde si celui-ci est compatible avec la vie 
en collectivité

Dans quels cas les gens vous laissent leurs animaux ?
Cela peut être le temps d’une journée, d’un week-end ou pour 
des vacances longue durée, hospitalisation du maître, contrainte 
professionnelle, etc…

Etes-vous visible sur les réseaux sociaux  ?
Oui sur Instagram et Facebook, je mets régulièrement des photos, 
ce qui permet aussi de donner des nouvelles aux propriétaires des 
chats qui sont en vacances “Chez Berlioz”.
J’ai également un site Internet www.chezberlioz.com. ■

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter Delphine 
au 06 61 44 21 59 ou par mail chezberlioz@gmail.com



…Entrer gratuitement,

…Assister à des animations, des 
spectacles, des ateliers gratuits…,

…Boire un thé, un café, feuilleter un 
magazine, apprécier une exposition…

Se sont déroulés…
• PENDANT LES VACANCES 
ESTIVALES !
En juillet…
La médiathèque a accueilli les enfants du 
centre de loisirs d’Ebulisphère pour des temps 
de lectures, d’animations et d’ateliers créatifs 
autour du livre.
• LES P’TITS TRUCS DU MERCREDI ! 
Mercredi 10 juillet…
Autour d’un après-midi jeux de société.
• AUX LIVRES LES PETITS ! 
Mercredis 24 juillet…
Avec une animation autour d’un raconte-tapis 
« Chouette ! »
• LES BAINS DE LECTURE ! 
Jeudis 18 et 25 juillet - jeudi 1er août…
Dans les jardins de la piscine de Vaugneray 
pour des lectures libres, offertes et des jeux.

A venir…
• OPÉRATION « TOUT-PETIT ON LIT ! »
En septembre-octobre
Parce que la lecture, c’est bon pour les bébés, 
le réseau Medi@Val, en partenariat avec la 
Médiathèque Départementale du Rhône, 
consacre un mois aux tout petits pour la 
deuxième année consécutive.

De nombreuses animations sont mises en 
place dans les médiathèques, les musées 
et les crèches : spectacles, remise gratuite 
de livres aux bébés nés en 2023 (dans le 
cadre du dispositif « Premières pages »), les 
bébés auront de nombreuses possibilités 
pour s’éveiller à la culture !
• EXPOSITION
Du 17 au 30 octobre
La médiathèque de Sainte Consorce accueille 
l’exposition de Sylvie Pilloud, plasticienne, 
“Bienvenue aux bébés du monde” pour 
découvrir 9 grands cubes en tissu colorés 
et illustrés pouvant s’assembler comme un 
puzzle ; chaque face représentant les thèmes 
du quotidien des bébés du monde (nourriture, 
habitat, amour…).
• NOUVEAU PARTENARIAT AVEC LA 
MAISON FAMILIALE ET RURALE DE 
SAINTE CONSORCE !
Les élèves des classes de 4ème et de 3ème 
fréquenteront la médiathèque 1 fois par 
trimestre pour des temps d’animation et de 
prêts d’ouvrages.
• NOUVEAU ! QUAND LES BAIES 
VITRÉES S’ANIMENT !
Des expositions créatives en tous genres 
joueront de leur transparence en fonction 
des différents moments de la journée en 
s’affichant désormais sur les baies vitrées 
de la médiathèque autour de trois ou quatre 
thèmes par an en lien avec la culture sous 
différentes formes.
• LA GRANDE ACTION CULTURELLE 
ANNUELLE DU RÉSEAU MÉDI@VAL !
Samedi 16 novembre dès 17h
« TOUS DANS LE GAME » ! Les arts numériques 
entre littérature, musique et arts visuels 
seront mis à l’honneur à la salle L’Intervalle 

à Vaugneray autour de nombreuses animations 
(démonstrations de robots, jeux vidéo…, 
exposition artistique, concert de musique 
de jeux vidéo, rencontre d’auteurs…) : toute 
la programmation bientôt à la médiathèque.
• EXPOSITION DE PHOTOS 
« PLONGÉE SOUS-MARINE » !
Vous pourrez découvrir les magnifiques photos 
de plongée sous-marine d’Henri Fanton, 
habitant du village, du 19 novembre au 6 
décembre avec une soirée vernissage le 
vendredi 6 décembre.
Toute l’équipe de la médiathèque vous 
souhaite une belle rentrée automnale ! ■

Toutes les informations de la médiathèque 
et du réseau : www.reseaumediaval.fr

5

Du côté de la Médiathèque

Comité de jumelage
Soirée Fado

C’est dans le cadre du 22ème anniversaire du festival 
Inter’val d’automne que le comité de jumelage a organisé, 
le 5 octobre, la soirée fado « COR DE FADO » qui a tenu 
toutes ses promesses.
Dans une ambiance cabaret, très appréciée du public, 
la talentueuse chanteuse Monica CUNHA a ravi les 
110 personnes présentes durant près de 2 heures. 
Accompagnée de ses 2 guitaristes, au toucher de cordes 
remarquable, ce trio a fait vibrer une salle conquise qui 
a repris quelques fado traditionnels.
Les spectateurs ont pu également déguster quelques 
spécialités portugaises durant l’entracte: différents acras, 
assiette de charcuterie et fromage portugais, pasteis de 
nata, porto et l’incontournable vinho verde. Bref, une 
très belle soirée !
Merci à l’ensemble des bénévoles du Comité de Jumelage 
mobilisés dans l’organisation de ce concert et qui ont 
très largement contribué à son succès. ■

Pascal DIDELET, 
Président du Comité de Jumelage

MONICA CUNHA 
enchante la salle 

d’animation !
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Le jour de la sortie
au parc de

Lacroix-Laval
Vendredi 20 septembre 2024, nous sommes allés au parc de 
Lacroix-Laval, à pied, en faisant des pauses sur le chemin, en 
passant par Marcy-l'Etoile. Il y avait les CP, les CE1 et les CE2.
On est passé dans une forêt et on a visité le jardin potager du 
parc ; on a vu des plantes aromatiques,
des arbres fruitiers, des rosiers et des légumes.
Nous avons mangé un pique-nique et aussi, on a joué à la balle 
au prisonnier, au ballon, à la toile d'araignée.
On a fait du land art, des petites sculptures avec des objets de 
la nature.
Nous avons vu des animaux : des limaces, des canards, des 
poissons, une grenouille, des chevaux, un âne, des fourmis, etc.
Et on est rentré à pied à l'école, on était très fatigué !
Puis c'était la fin de la journée, le temps était chaud et ensoleillé. ■

Manel et Edem, aidés par toute la classe des CE2.

La classe dehors
En maternelle, chaque vendredi, nous faisons un temps de classe 
dehors.
Les enfants nous racontent : « On marche. On trouve des arbres, 
des feuilles. On s’entraine à connaitre le corps. On travaille dehors. 
C’est joli dehors, les feuilles (elles) tombent. » ■

Les enfants de la classe des moyens
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En 2025, la REOM 
devient TEOM…

Votre PanneauPocket évolue !

Pourquoi ce changement ?
Les élus de la CCVL ont fait le choix de 
passer, à partir du 1er janvier 2025, de la 
Redevance d’Enlèvement des Ordures 
Ménagères (REOM) à la Taxe d’Enlèvement 
des Ordures Ménagères (TEOM), par souci 
d’équité de traitement entre les usagers.
La REOM était acquittée par les occupants des locaux 
professionnels ou habitations sur la base des éléments 
dont disposait la CCVL. Mais comme de nombreux 
territoires voisins, le territoire de la CCVL a beaucoup 
évolué au cours des dernières années, rendant de 
plus en plus difficile l’identification des nouveaux 
habitants par les services de la CCVL (nombre de 
locataires plus important, déménagements plus 
fréquents, nombreuses constructions, etc). Malgré 
les efforts déployés par la CCVL pour identifier 
les nouveaux redevables, certains ménages ou 
entreprises ne s’acquittaient pas de la REOM, alors 
que le budget Déchets est en hausse constante. En 
quelque sorte, les redevables assujettis payaient 
pour les autres.
La Taxe d’Enlèvement des Ordures Ménagères 
(TEOM) est adossée à la Taxe Foncière, il s’agit donc 
d’un impôt recouvré par l’Etat et reversé à la CCVL. 
La TEOM sera adressée en septembre 2025 à tous 
les propriétaires de biens immobiliers sur le territoire 
de la CCVL. Pour les propriétaires bailleurs, la TEOM 
est une charge récupérable auprès du locataire.
Les modalités de collecte et d’accès à la déchèterie 
ne changent pas et les consignes de tri restent les 
mêmes. ■

+ d’infos sur www.ccvl.fr

Pour toujours mieux vous informer sur la vie du village, et aussi vous simplifier 
la vie au quotidien, votre application PanneauPocket devient PanneauPocket + !
C’est simple et gratuit. Pas de compte à créer, il suffit de télécharger l’application 
sur votre téléphone pour recevoir des notifications et être informé sur l’actualité 
de votre village.
PanneauPocket + vous offre également la possibilité d’accéder en un clic à des 
informations importantes : liens vers le portail famille, annuaire des associations 
consorçoises, numéros utiles, agenda des évènements communaux, site de 
la commune, de la CCVL, informations sur la gestion de déchets, …
Alors n’hésitez plus ! Pour vous tenir informé sur votre commune, téléchargez 
l’application PanneauPocket. ■

27, chemin du Stade
69670 Vaugneray

Élisa COUESNON
Directrice générale adjointe
Directrice des services
techniques

04 78 57 83 82 | 07 57 76 45 58
elisa.couesnon@ccvl.fr
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La fête des conscrits,
les classes, c’est quoi ?

Cet appel au service militaire a dérivé vers 
la fête des conscrits qui a progressivement 
associé les aînés des conscrits qui fêtaient 
les 10 ans, 20 ans, 30 ans, 40 ans, 50 
ans… de leur propre conscription.
Au sens strict de la fête, les conscrit(e) 
s sont les personnes qui participent 
comme acteurs à la fête des Conscrits de 
l’année. Mais, par extension, les conscrits 
représentent tous ceux qui se préparent 
à participer à la fête ou qui y ont déjà 
participé : 
•  ceux de « ma classe », qui sont nés « la 

même année que moi » : « Je suis de la 
classe 77, si j’ai fêté mes 20 ans en 1977 »

•  ceux de « ma décade », qui sont nés 
une année se terminant par 1, si « mon 
année de naissance se termine par 1 » : « 
Si je suis né en 1951, je suis de la classe 
71 et je fais partie des classes en 1 ».

A Sainte Consorce, les personnes 
volontaires d’une même décade se 
réunissent pour organiser des événements 
dans le but de financer leur année, et 
surtout leur journée du mois de septembre.
•  La décade des 4 a eu sa journée le 

dimanche 14 septembre.
•  La décade des 5 se prépare pour 

2025. 
(Mail : lescinq69280@gmail.com)

N’hésitez pas à vous joindre à cette grande 
fête de village qui se tient chaque année 
au mois de septembre.
Pour aider les décades, l’Amicale des 
Classes de Sainte-Consorce a été créée. 
Elle a pour buts de subventionner de 
la décoration, des gobelets, d’aider 
administrativement, de garder un historique 
de la décade…
Pour exister, l’association organise un 
grand événement : 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Une nouvelle formule pour le Festimouss’ 2024 ! 
 
Vous l’attendez tous avec impatience… La troisième édition du 
Festimouss’ revient le 02 novembre avec une toute nouvelle 
formule.   
 
L’ouverture des portes de la salle d’animation est à 14h afin de 
démarrer par la présentation et la dégustation des produits de nos 
8 brasseurs locaux, ADN, Hoodo, La brasserie Amalthée, Bière d’en 
haut, Terres de bières, Virage 7, Clariou et la bière du Hérisson. 

 
 
 
A partir de 20h30, nous avons le plaisir 
d’accueillir cette année le groupe Running 
Free, ces musiciens Lyonnais ont à cœur de 
reprendre des tubes d’ACDC, Metallica et 
Steppenwolf. 
 
 
 
 

 
Nous vous proposons de vous restaurer sur place avec des boissons 
softs, crêpes et planches. 
 
Attention les entrées sont limitées. 
 
A propos de nous : 
 
-Le Festimouss’ est organisé par l’amicale des classes, 
association qui œuvre dans le but de faire vivre et d’aider les 
classes des différentes années. Afin de mieux nous connaître, nous 
serons présents sur le marché du dimanche matin à partir du mois 
de septembre. 
 
Nous sommes à la recherche de bénévoles le jour J. 
 

                
 Vous pouvez nous suivre via le Qrcode   

    ou nous joindre via     
                                 

festimouss.sainteconsorce@gmail.com 
 
 

Cette année le 
FESTIMOUSS’ aura lieu 
le samedi 2 novembre
à la salle d’animation de 

Sainte-Consorce
Le FESTIMOUSS’ est un festival de bière 
réunissant des micro-brasseurs : ADN, 
Hoodo, Brasserie Amalthée, Bière d’en 
Haut, Terres de Bières, Virage 7, Clariou, 
et la Bière du Hérisson nouvelle version. 

Il y aura aussi un concert avec Running 
Free, musique rock assuré, de la 
restauration rapide et de la bonne humeur.

Vous souhaitez faire partie de l’aventure 
et nous aider, nous recherchons des 
bénévoles:

CONTACT : Patrick 06.50.08.64.88 ou par 
mail festimouss.sainteconsorce@gmail.
com  amicaledesclassessteconsorce@
gmail.com

Cette association est l’association de 
toutes les décades et surtout de tous les 
classards de Sainte-Consorce.
On compte sur vous ! ■

A l’origine, la fête des conscrits vient de Villefranche-sur-Saône. Elle 
est née sous la Troisième République à partir du conseil de révision 
et du tirage au sort qui désignait les jeunes Français âgés de 20 ans 
(21 ans jusqu’en 1913), qui seraient appelés pour le service militaire.

L’association des classes en 5 
vous souhaite une belle rentrée 
automnale sous le signe de l’amitié, 
du partage et de l’entraide.
Nous souhaitons que ces valeurs humaines 
soient aussi colorées que cette nouvelle 
saison, apportant chaleur et harmonie à 
chacun d’entre nous.

Mais au juste, les classes en 5, vous 
connaissez ?
Les classes, c’est une tradition qui consiste 
à réunir chaque année des personnes dont 
l’année de naissance se termine par un même 
chiffre, de 0 à 9.
En 2025 ce sera à notre tour de se retrouver 
pour célébrer ensemble cet événement 
toujours riche en émotions et en souvenirs 
partagés inoubliables.
Les classes font partie du patrimoine culturel au 
sein de nombreuses communes environnantes 
et ravivent l’âme de nos villages.
Et justement, pour raviver la flamme, les 
classes en 5 vous attendent pour perpétuer 
cette belle tradition.

Comment rejoindre une équipe dynamique ? 
Que vous souhaitiez prendre part aux festivités 
ou vous impliquez dans l’organisation, vous 
pouvez nous contacter directement par 
mail : lescinq69280@gmail.com

On vous attend ! ■

Les classes en 5

Les classes en

c’est parti !

mailto:festimouss.sainteconsorce@gmail.com
mailto:festimouss.sainteconsorce@gmail.com
mailto:amicaledesclassessteconsorce@gmail.com
mailto:amicaledesclassessteconsorce@gmail.com
mailto:lescinq69280@gmail.com
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Association théâtrale 
de Sainte-Consorce

La troupe des SANRIDO est en 
effervescence afin d’être fin prête 
pour l’arrivée du Beaujolais Nouveau 
et le traditionnel BOJO THÉÂTRE qui 
se profile à l’horizon…
C’est pour le vendredi 22 novembre 2024 à 
partir de 19h30 à la salle des Animations rue 
des Monts à Sainte-Consorce, où nous serons 
très heureux de vous accueillir pour partager 
cette soirée avec vous.

Soirée au cours de laquelle se mêleront avec 
bonheur dégustation et théâtre, dans une 
ambiance joyeuse et festive.

Cette fête ne sera réussie que si vous êtes 
présents, alors venez nous rejoindre ! ■

N’attendez pas pour réserver au 07 70 58 33 72

Musikalement vôtre !
La saison vient de démarrer 
et nous sommes déjà à pied 
d’œuvre pour vous proposer 
des animations qui conviennent 
à tous :
Malgré la pluie, nous avons 
maintenu notre randonnée 
pédestre et les plus téméraires 
ont eu le choix de marcher 5 
ou 11 km. Le circuit de 11 km a 
conduit jusqu’à la chapelle de Larny, ouverte pour l’occasion.
Après notre bal Folk Celtique du 12 octobre, nous préparons notre concert de Noël 
prévu le 15 décembre en l’église de Sainte Consorce, en espérant que les travaux 
seront terminés d’ici là, au risque de devoir le décaler.
Cette année encore, nous notons peu d’inscriptions pour l’éveil musical (dès 3 ans) et la 
découverte musicale (dès 6 ans) et lançons un appel pour faire perdurer ses activités. 
Ce sont des activités extra-scolaires, nos professeurs viennent chercher vos enfants 
à l’école. Il est encore temps de s’inscrire alors n’hésitez pas !
Nous sommes toujours à la recherche de bénévoles pour venir nous rejoindre 
dans notre aventure musicale. N’hésitez pas à nous contacter pour de plus amples 
informations. ■

L’équipe Musikal’Ouest

Un hommage a été rendu à M. Yves Moretton, engagé au corps des 
pompiers de Pollionnay en 1957, et chef de centre de la caserne 
de Pollionnay de 1984 à 1991.
Avec le retour du froid, rien de tel qu'un bon aligot pour réchauffer les cœurs. Alors 
rendez-vous le dimanche 10 novembre pour notre aligot à la Salle Polyvalente 
de Sainte-Consorce. Comme l’année dernière, un menu généreux et une soirée 
animée avec buvette.
On vous attend nombreux !
Et bientôt, en cette fin d’année, ce sera le retour de notre traditionnelle distribution 
des calendriers. A bientôt ! ■

Amicale des Pompiers 
de Sainte Consorce 
Pollionnay
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POTERIE
Les cours du lundi (15h-17h) et du jeudi 
(20h30-22h30) sont très animés et 
complets.
Nous aurons le plaisir d’exposer le 
16 et 17 novembre pour la 34e édition 
de l’exposition artisanale quelques 
pièces aux techniques diverses. En 
voici quelques exemples, et nous vous 
préparons de belles surprises.

Charlène Melzani a repris la comptabilité 
de l’activité depuis l’an dernier. Un grand 
merci à elle, car l’engagement associatif 
est en baisse.

FUSING
Le mercredi matin de 9h30 à 11h30, c’est 
le verre qui est à l’honneur.
La technique de verres de couleurs 
fusionnés fait ressortir l’éclat de la 
matière et sa transparence. La technique 
demande beaucoup de précision et la 
découpe du verre peut être délicate, 
mais le plaisir de la pièce terminée est 
toujours une récompense après cuisson 
au four.

ŒNOLOGIE
La gestion du groupe œnologie a été 
reprise par Flavien Dhote qui nous parle 
du démarrage des cours de dégustation :
"Avec Audrey César, nous avons 
repris le flambeau, afin que l'aventure 
œnologique continue ! Un samedi matin 
par mois, nous nous retrouvons autour 
d'un thème passionnant sur le vin, son 
histoire et son terroir. Chaque séance, 
animée par Laurent Turrel (Nunc Est 
Bibendum), est une invitation au voyage 
et à la découverte, dans une ambiance 
conviviale.
Le 5 octobre, une sortie spéciale 
interclubs au domaine Prapin était 
organisée, afin de partager avec nos 
vignerons, autour d'un mâchon ! Une 
excellente journée, fort appréciée, qui 
serait à reconduire dans l'année !
Enfin, je tiens à remercier Joëlle pour 
son engagement sans faille durant 
toutes ces années." ■

Dégustation dans le chai du domaine Prapin

RENSEIGNEMENTS : 
Poterie : Charlène MELZANI, Joëlle 
PREMAT 
Fusing : Joëlle PREMAT 
Œnologie : Flavien DHOTE 
Mail : acoatelier@gmail.com

Association des 
Parents d’élèves

L’association des Parents d’élèves en partenariat 
avec l’association des familles organise un 
après-midi Halloween le jeudi 31 octobre à partir 
de 15h30 à la salle d’animation, rue des Monts.

Nous vous proposons pour 3€ par enfant :
• un maquillage par des professionnels,
• une crêpe (ou autre goûter)
• une activité pour préparer son sac à bonbons 
personnalisé
Les enfants pourront ensuite partir dans le village 
pour la chasse aux bonbons !
(Pensez à vous écarter du centre village afin que les 
sonnettes résonnent dans les différents secteurs ! ) 
Venez aussi nous retrouver le dimanche 17 novembre 
sur le marché afin de vous présenter à la vente les 
chocolats de fin d’année et d’autres douceurs… ■

Suivez l’actualité de l’APE de 
Sainte Consorce sur facebook :

Le nouveau Président est M. DARET Jean, 
06 28 19 12 07 - jeandaret69@gmail.com

Ouverture nationale de la chasse : 
dimanche 8 septembre 2024 à 8h

Fermeture nationale de la chasse : 
vendredi 28 février 2025 au soir

Ouverture communale de la chasse 
au petit gibier : 
dimanche 22 septembre 2024 à 8h

La tradition veut que la société des 
chasseurs de SAINTE CONSORCE et 
MARCY L’ETOILE organise deux battues 
au grand gibier (chevreuil et sanglier), 
les dimanche 8 septembre 2024 et 
15 septembre 2024

Fermeture départementale 
de la chasse au petit gibier : 
dimanche 5 janvier 2025 au soir

Fermeture départementale de la chasse 
au grand gibier : pour le chevreuil, 
le vendredi 28 février 2025 au soir, pour 
le sanglier, le lundi 31 mars 2025 au soir

Jours de battue : jeudi, samedi

Jours de chasse devant soi : 
jeudi, samedi, dimanche

En dehors de ces 3 jours hebdomadaires 
et à l’exception du Président, des 
Membres du Bureau et des Gardes-
chasse assermentés, aucune présence 
de chasseurs armés sur les territoires de 
chasse. ■

Siège social : Mairie - 4, Rue de Verdun - 
69280 SAINTE CONSORCE

Société des Chasseurs 
de Sainte-Consorce et Marcy-L’Étoile
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Espace de Vie Sociale
La farandole des vallons
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Vous êtes parents et vous habitez sur la CCVL ? 
L’Espace de Vie Sociale a été pensé pour vous 
accompagner et vous soutenir.

Financé par la CAF et la CCVL, ses propositions sont gratuites et 
n’attendent que vous pour s’étoffer !

• TEMPS PARENTS-ENFANTS 0-4 ANS : les mardi et jeudis hors 
vacances scolaires, de 15h à 18h (jeux, motricité, rencontres, goûter…). 
Les grands-parents, tontons, tatas, amis sont les bienvenus.

• ANIMATION FAMILLE : un samedi matin par mois (fabrication 
d’attrape rêve, animation de Noël, Lego Duplo…).

• LABO DES PARENTS : formation au rôle de parents, ateliers parents-
enfants, soirées à thème…

• LA FABRIK À PROJETS : resto entre papas, entre mamans, espace 
de gratuité, sorties, cafés…

Site internet : www.relaispetiteenfance.fr 
Mail : evs.lafarandoledesvallons@gmail.com 
Adresse : 18 bis chemin du stade à Vaugneray

Allez visiter notre site internet pour en savoir plus et n’hésitez pas à 
pousser la porte, vous serez toujours les bienvenus !

Au plaisir de vous rencontrer. ■
Emilie, animatrice de l’EVS

Musée Antoine Brun
• Nouvelle exposition « Georges Adilon, 
peintre et architecte »
Jusqu’au au 2 février 2025
Georges Adilon, peintre et architecte 
9 octobre 2024 - 2 février 2025 
Georges Adilon (1928-2009) est 
peintre et architecte. En 1960, il 
s’installe à Brindas et construit pour sa famille une première 
maison. Dès lors il ne cesse de bâtir, dans l’Ouest lyonnais, l’Isère, 
la Drôme, des maisons uniques et reconnaissables entre toutes. 
Son style est épuré, il utilise le béton et des formes géométriques 
pour inscrire chacune de ses constructions dans le paysage en 
portant une attention particulière à la lumière.
Le Musée Antoine Brun présente une autre facette de son travail, 
celle de l’architecture collective. Les exemples de l’usine Dani 
Alu à Sainte-Consorce, de l’ensemble scolaire Sainte-Marie 
et du Centre international des techniques de la soierie à Lyon 
permettent de découvrir comment Georges Adilon concevait 
ses projets de grande envergure en maîtrisant parfois l’art de 
la maquette et toujours celui du croquis.
Ouverture les mercredi, samedi et dimanche de 14h à 18h. Tarifs : 
3 € adulte et 3 € moins de 18 ans. Gratuit pour les moins de 5 ans.

• Les ateliers Lego Architecture
Les mercredis 27 novembre et 18 décembre à 15h
Le temps d’un atelier, pars en voyage à la découverte des 
monuments du monde entier ! Et reproduis en Lego® les maquettes 
de la pyramide de Gizeh, de la Maison Blanche, du Taj Mahal et 
bien d’autres encore…

A partir de 7 ans. Réservation au 04 78 87 15 51.

• Les visites guidées du musée
Les dimanches 10 novembre et 8 décembre à 15h
Les membres de l’association des Amis du patrimoine de Sainte-
Consorce vous accueillent au musée pour vous conter les secrets 
du maquettiste de Sainte-Consorce.

Sans réservation. Tarifs d’entrée du musée. ■

SEMAINE EUROPÉENNE DE LA RÉDUCTION DES DÉCHETS

PROGRAMME

WWW.CCVL.FR

POUR UN AVENIR
SANS DÉCHET

OCTOBRE-NOVEMBRE 2024

TOUTES LES ANIMATIONS

SONT GRATUITES !

Programme des animations sur le site de la CCVL

1 mois
pour
réduire
nos
déchets !
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Norbert MARGUERON
Médecin généraliste

De quelle région êtes-vous originaire ?
Je suis né à Lyon, et j’ai vécu toute ma 
plus tendre enfance sur la commune de 
Saint-Priest : j’ai ainsi réalisé mes études 
de médecine à la Faculté Alexis CARREL 
de Lyon, au sein de l'université Claude-
Bernard (Lyon-I).

Depuis combien de temps exercez-
vous à Sainte-Consorce, était-ce 
votre premier cabinet ?
J’ai décidé de m’installer sur la commune 
de Sainte-Consorce, en 1994, quelques 
mois après ma soutenance de thèse. 
En fait, je cherchais à m’installer aux 
alentours de Marcy-l’Etoile où mon épouse 
avait un emploi. Parmi les communes qui ne 
possédaient pas de médecin généraliste, 
Sainte-Consorce présentait l’avantage de 
bénéficier d’un local. Celui-ci était proposé 
depuis deux ans par la municipalité pour 
faciliter une première installation de médecin 
dans le village. Messieurs BARRIOL et 
BOUQUET, respectivement maire et adjoint 
de l'époque, avaient décidé de favoriser cette 
première installation. Trente années après, 
je suis toujours là !

Comment se sont passés vos débuts 
sur la commune ?
Comme mon cabinet était tout nouveau 
sur Sainte-Consorce, il a fallu que je crée 
ma patientèle. Cela prend du temps ! Les 
Consorçois avaient leur médecin traitant dans 
les villages alentour. J’avais la chance d’avoir 
mon épouse, Claire, salariée chez Biomérieux. 
Les gardes de week-end et de nuit m’ont 
permis de me faire connaître et de mettre un 
peu de beurre dans les épinards ! Avec un 
ou deux patients par jour au tout début de 
mon exercice, mes débuts ont été autrement 
plus difficiles comparés à ceux que peuvent 
connaître aujourd’hui les jeunes consœurs 
et confrères. Avec la pénurie de médecins, 
les débuts des nouveaux généralistes sont 
facilités car la patientèle est souvent existante 
et est facile à fidéliser.

Pourquoi avoir choisi cette profession ?
Mon père avait longtemps rêvé d’être médecin 
généraliste. Il n’avait cependant pas atteint 

son rêve, mais il m’a transmis, avec ma 
mère, l’envie de le devenir. Mes parents m’ont 
donné les moyens d’atteindre cet objectif. Ils 
m’ont accompagné et aidé par leurs paroles, 
leur présence, leur regard, et leur affection. 
La fonction première de l’homme est en effet 
de responsabiliser ses pairs et, en particulier 
ses enfants. De plus, mon père était atteint 
de la sclérose en plaques.

Quelles sont, selon vous, les qualités 
requises pour exercer ce métier ?
La première qualité d’un médecin réside dans 
l’écoute des patients. Il faut également user 
de patience et d’empathie. La capacité à 
détecter les problèmes de santé et à essayer 
de les résoudre du mieux possible est au 
cœur de mon métier.

Que pensez-vous de notre système 
de santé ?
Dans les années 2000, l’OMS caractérisait 
notre système de Santé comme étant le plus 
performant en termes de dispensation et 
d’organisation des soins. En 2024, la France 
fait face à une pénurie de médecins ainsi 
qu’à la fermeture de lits d’hospitalisation. La 
suppression du « numerus clausus » n’aura 
pas d’effet avant 2030. La régulation du 
nombre de médecins est une chose, mais les 
habitudes de vie des médecins généralistes 

ont aussi évolué avec le temps. La qualité de 
vie est devenue quelque chose d’important. 
Combien avons-nous connu de médecins 
travaillant presque 24h/24 et 7j/7 ? Ce 

temps est désormais révolu. Aujourd’hui, 
peu de médecins se lancent dans une 
création de cabinet médical en solo. 
Ils préfèrent par exemple réaliser des 
remplacements ponctuels de médecins 
ou des astreintes, ou bien encore une 
association avec d’autres médecins 
en Maison de Santé, ce qui permet de 

conserver un équilibre travail/temps libre 
nécessaire. D’autre part, la population des 

médecins généralistes s’est extrêmement 
féminisée et un nombre conséquent de 
médecins exerce une activité à temps partiel. 
Le « numerus clausus » est de fait tronqué.

Si vous étiez en âge de prendre 
votre retraite, la prendriez-vous ou 
prolongeriez-vous votre activité, faute 
de remplaçant, par exemple ?
A 62 ans, il n’est pas encore temps pour moi 
de prendre ma retraite. Toutefois, si je devais 
la prendre dans les prochaines années, et 
par rapport à ce qui a été dit précédemment, 
ce n’est pas un médecin qui me remplacerait 
mais sans doute plusieurs. Il existe en effet 
une tendance actuelle chez les jeunes 
médecins à exercer dans des Maisons de 
Santé. Cela permet d’offrir une plage horaire 
plus importante pour accueillir les patients 
et diminuer la charge de travail individuelle. 
Gageons que dans le futur, un espace dédié 
à la coordination des soins verra le jour dans 
notre commune.

Avez-vous des conseils à donner aux 
lycéens ou aux étudiants qui souhaitent 
devenir médecin ?
La première année de médecine est hyper 
importante : il faut faire preuve d’une très 
grande régularité dans le travail. Il faut aussi 
savoir s’organiser des pauses efficaces pour 
décompresser. Être organisé, croire en ses 
chances de réussite sont aussi des conseils 
pour ceux qui veulent s’orienter dans cette 
voie. ■


